
 
 

 

 

 

 

 

 

 

RELAZIONE  

DEL PRESIDENTE 

 

 

 

 

 

Assemblea degli iscritti 

Lunedì 29 aprile 2024 ore 18:00 

Sala “Peppe Placenza” - Ordine degli Ingegneri, Trapani, Largo Madonna, 4 

  



 
 

 

Colleghe e colleghi, 

 a nome del Consiglio vi do il benvenuto a questa Assemblea per l’approvazione del 
Bilancio consuntivo 2023. 

Quest’anno finalmente riamo riusciti a chiudere un bilancio consuntivo senza 
sofferenze, anzi, se guardiamo la situazione Amministrativa alla pag. 7, abbiamo una 
consistenza di cassa decisamente positiva, abbiamo recuperato ancora ulteriori crediti 
sui colleghi morosi e, anche grazie all’aumento della quota di iscrizione, oggi possiamo 
presentare un bilancio positivo.     

Continuiamo a percorrere le vie legali per recupero dei crediti nei confronti dei 
colleghi morosi, operazione che non ha portato gli introiti dello scorso anno, ma 
comunque sempre significativi, e, per quanto questa attività sia deleteria anche per 
noi che la portiamo avanti, i risultati cominciano a vedersi, oggi i morosi sono circa un 
centinaio, poche cose in confronto ai circa 450 che abbiamo trovato all’inizio del 
mandato. 

I numeri del Bilancio li lascio al Tesoriere, voglio soffermarmi pochi minuti al 
bilancio umano di questo Consiglio. 

Ringrazio sempre il Presidente Galia, i consiglieri della Fondazione e i consiglieri 
dell’Ordine per tutto quello che hanno prodotto con la formazione. Numerosi sono stati 
i corsi di formazione, convegni e seminari, tutti di elevato livello, che hanno visto la 
presenza di numerosi colleghi oltre tanti professionisti di altri Ordini/Collegi sia della 
nostra provincia cha di altre parti d’Italia.   

Proprio la scorsa settimana sono stato a L’Aquila per l’Assemblea dei Presidenti 
(da qualche tempo si è deciso di programmare assemblee itineranti), quindi vi dò 
qualche accenno ai temi che a livello nazionale il CNI sta portando avanti: 

- Piano Casa, Fascicolo del fabbricato     
- Sanatoria: doppia conformità 
- Lauree Abilitanti (Tavolo tecnico MUR) 
- Incontro al CNEL per portare avanti corsi sulla sicurezza all’interno delle 

carceri per favorire il reinserimento dei detenuti nella società civile 
- È stato definito il nuovo CdA della Fondazione del CNI che comprende 

cinque esterni e dieci membri del CNI, con presidente Gianni Massa e VP 
Vicario Gaetano Fede. Il consiglio in atto si è insediato con un componente 
in meno in quanto Peppino Margiotta ha presentato le dimissioni 

- Il 1° luglio p.v. entrerà in vigore il nuovo regolamento sulla formazione che, 
dopo infinite discussioni, prevede la FAD sincrona solo per seminari e corsi, 
ma limitata al territorio di appartenenza  

- È stato rinnovato anche il C3i, Comitato Italiano Ingegneria 
dell'Informazione, organo del CNI, con l’elezione delle proprie cariche 
interne (cinque componenti nominati dall’Assemblea C3i) 

- Il CNI continua a lavorare sull’applicazione dell’equo compenso istituito con 
la Legge 49/2023, considerato che nonostante numerosi pareri 
giurisdizionali oltre che di ANAC, molte PA continuano a disattendere la 



 
 

norma. Il CNI propone al tavolo tecnico l’applicazione della legge anche ai 
lavori privati oltre che un ritorno alle tariffe  

-  CTU: la Consigliera Cappiello sta lavorando nella commissione istituita dal 
Ministero sui corrispettivi e spera di portare a casa buoni risultati 

- Il CNI sta lavorando sulla digitalizzazione dei contratti pubblici da applicare 
agli Ordini, sul riconoscimento dei titoli stranieri, dell’Ingegneria Biomedica 
e sull’istituzione dell’Ingegneria Economica.  

Siamo un piccolo Ordine, ma, con orgoglio, possiamo affermare di avere fatto 
molta strada a livello nazionale e regionale con la partecipazione diretta dei Consiglieri 
a diverse commissioni o gruppi di lavoro istituiti dal CNI: 

- GTT1 – Commissione scuola con Giusy Anna Giacalone; 
- GdL Comunicazione con Carmela Bernardi; 
- Network Giovani con Luana Mione;   
- CERSU con Peppe Bellissimo; 
- Commissione Esami di Stato dei laureati all’estero con Vito Agosta; 
- Comitato C3i con Vito Agosta; 
- Ingegneria Forense con Carmela Bernardi; 
- Studi sul rischio idrogeologico con Enzo Loria; 
- Coordinamento Attività Regionali Sicilia per STN col sottoscritto 

Ci manca ancora qualcosa ma abbiamo pazienza, sappiamo aspettare e sono 
sicuro che presto riusciremo ad incrementare l’elenco di sopra.  

Da pochi giorni è stato attivato il nuovo protocollo informatico con un nuovo 
gestore. 

Sono state completate anche le operazioni preliminari per l’accesso da parte 
degli iscritti tramite SPID e CIE e a giorni dovrebbe essere operativo. 

Ultima notizia: come sapete da tanto tempo questo Consiglio, ma anche i 
precedenti, ha pensato ad una sede propria, per anni il bilancio presentava la voce 
“acquisto sede”. Oggi abbiamo l’opportunità di un affitto con opzione acquisto di un 
edificio di proprietà IACP. Abbiamo partecipato al bando e siamo in attesa che venga 
stabilita la data della gara per presentare la nostra offerta. Speriamo di farcela.   

GRAZIE per l’attenzione 

Giovanni Indelicato 

  

 


